



MESSAGE FROM THE PRINCIPAL'S OFFICE

# 校長室だより 4月号

河内長野市立高向小学校 令和6年4月8日

高向小学校の花壇に色とりどりの花が咲きそろい、子どもたちの入学・進級を祝っているかのようです。修了式から2週間という短い期間ではありましたが、子どもたちは体と心にエネルギーをしっかりと蓄え、期待に胸を膨らませて登校してくれました。先日の入学式で新たに仲間となった1年生と共に、すべての子どもたちが学校生活を楽しみ、自分らしく成長していけるよう、教職員一同力を合わせ教育活動に当たってまいります。本年度も、保護者のみなさま地域のみなさまのご理解ご協力をよろしくお願いいたします。



## ○生活と学習の両輪で、子どもたちの成長を支えていきます。

近年、子どもたちを取り巻く生活環境は大きく変化しています。学校ではタブレット端末を活用し、時代のニーズに即した学力を育む授業内容を工夫すると同時に、インターネット・SNS等でのトラブルを防ぐための出前授業などに取り組んでいるところです。しかしながら、次々と魅力的なコンテンツが提供されるオンラインゲームやYouTube、TikTokなど刺激的なメディアへのセルフコントロール(自己管理能力)、SNSでのコミュニケーションに対応できるネットリテラシー(インターネットの活用・運用能力)などは、小学生にとって、自分だけで身に付けるのは難しい能力です。

そのため、家庭で日々適切に指導いただきながら、学校においては、子どもたちに物事を正しく判断して行動できる力を身につけさせていくことが求められています。また、こうした力を養うためにも、規則正しい生活習慣と学習の基礎基本の定着が、これまで以上に重要となります。そこで今年度は、次の3つを学校生活の重点において、教育活動を進めていきます。

### 1. 外でしっかり遊ぶ子

人とつながり、心身ともに健康な子ども = 運動能力を高める + 安心して過ごせる居場所を複数もつ

コロナ禍が明けても、外に出て遊ぶより、できれば座って過ごしたいという様子を見ることがあります。積極的に体を動かすことで、成長期に必要な筋力と身体感覚が備わります。また、外で遊ぶ習慣が身につくと、遊びのバリエーションも増え、コミュニケーションの幅も広がります。いつも仲良く一緒に過ごす友だちもいるし、また他の友だちともお互いを受け入れ合って一緒に過ごせるという、しなやかな仲間のつながりが生まれます。自分の居場所は「ここしかない」と思い込まずに、「どこでも大丈夫、楽しく一緒に過ごせるよ」と思える心のゆとり、芯の強さも育まれます。



### 2. よく読む子

自ら学ぶ子ども = 自分が興味をもった本を読んでもらうこと+宿題に丁寧に取り組み、日常の当たり前にする

少し前ですが、「活字に触れる『習い事』盛ん」という記事(2024.2.14読売新聞)が目にとまりました。「最近も入試でも、資料を読み込んで答える問題が増えており、全ての教科の土台として読解力の重要性が高まっていることも背景にある」と書かれていました。昔から言われる「本を読む子は学力も身に付く」ということについても、全国学力・学習状況調査のアンケート結果から、読書が好きかという問いに「あてはまる」と「あてはまらない」と答えた児童間では、平均正答率に10ポイント以上の差が開いたことにも触れられていました。まずは学校で、「子どもたちが、自分で本を手に入れる機会」をこれまで以上に増やしていくことを考えています。



ご家庭では、「音読」の宿題にご理解ご協力をいただいております。ありがとうございます。国語をはじめ各教科書の文章は、学習が進むにつれて、テーマや語彙、文章構造が複雑、高度になっていきます。音読に限らず、宿題となっているものは、日々の積み重ねが重要なものばかりです。家庭学習の時間が習慣化され「当たり前」になると、お子さまの生活全般が安定し、学習した内容も定着します。お子さまの取組みの様子を見て、ぜひ、良いところをほめていただけたらと思います。

### 3. 思いを表現できる子

思いを表現できる子 = のびのびと「伝え合う」学習活動 + 本校教員の授業づくり研究

今年度、高向小学校の研究主題は、「伝え合い 学びを深め合う子どもの育成」です。子どもたちが話し合い活動を通して練り合うことでコミュニケーション能力の向上を図るとともに、学びを深め合い、互いに高め合える子どもを育てていくことがねらいです。昨年度まで2年計画で取り組んだ、思考スキルを活用した授業づくり研究の成果を生かし、学習で扱う思考内容に合わせたシンキングツールを活用して、一人ひとりの子どもたちが「自らの思いや考えをもって話し合いに臨めること」を大切にしています。

## OPTA登校指導にご協力をいただき、ありがとうございます。

P.T.A地区委員さんを中心に、今年度も各地区の事情に合わせ、保護者の方による安全注意場所等での登校指導が実施されます。子どもたちの心身の調子が整いにくい新学期開始時など、お住いの地区の子どもたちへあいさつやお声がけをいただいております。ありがとうございます。登校時の安心安全につながるのと同時に、見守り隊の方にお世話になりながら登校することもたちの様子を知っていただく大切な機会です。教員も学期初め月初めなどに、子どもたちの様子に合わせて各地区や正門等で登校指導・あいさつ指導を行います。今後とも、どうぞよろしくお願いいたします。

